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$%&# 我有很多我尊
重的前辈，但是，我没有师
傅。我有徒弟，央视的贺炜和
东方卫视的周亮。他们都是
80后的，这两个人业务都很
好。这都是他们尊重我，喜欢
我的风格，非要行这个礼，其

实也没有师生关系。只不过
有时候有些业务上的交流沟
通，做一些探讨。他们都要求
我做一个正式收徒仪式，但
是我也不知道该怎么做，这
事就一直放下了。在我看来，
我们之间就是兄弟式的关

系，他们把我当成大哥。
小贺开始说西甲的时候

都是后半夜的比赛，我每天
转完德甲、意甲回到家，还要
看他说的西甲，一边看一边
注意听着。觉得哪里有问题，
就用手机短信发给值班的导

演，导演看了之后就会通过
通话系统跟他说。

贺炜说的第一个赛季是
西甲，也是我们转的第一个

赛季的西甲。那个时候皇马
群星聚会，号召力很强。后
半夜很多普通球迷看不动
了，看西甲的都是些资深球
迷，都是高端球迷，很挑剔
的。小贺能挺过来很不容
易，他很勤奋，也很踏实。现

在他已经慢慢形成了自己
的节奏，谋篇布局的风格。
世界杯的时候应该带他去
前方说的，多带一个解说员
大家就好过多了，他已经完
全可以胜任。

周亮的天分更好些。

2001年到2002年，上海东
方卫视后半夜转意甲的时
候，我每次都起来看他解说
的意甲，但是还不认识他。后
来碰到了东方卫视的领导，
我就说你们转播意甲的那个
小伙子解说很不错。再后来

有一次我去上海出差，这个
小家伙就跑过来非要拜师。
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$%&4 如果有事先设
计，就不会给领导惹那么大
麻烦。完全是突发的，魔鬼附
体般的。当时赛场和评论席
都很吵，有点像在一个很喧

嚣的迪厅里扯着脖子说话，
听不见自己声音。你可能会
觉得自己声音喊破了，但是
怕对方听不清，只能更拼命
地喊。后来我看了一下自己
当时说的话，从文字上来说
没什么太大问题。如果看了

整场转播，不断章取义，我对
双方技战术的分析和评论都
是很到位的，不过就是因为
声音破了之后用力往上喊，

把调门喊得太高了，让人觉
得我声音当中有极端情绪。

意大利万岁在那种情况下是
意大利足球万岁的意思，在
足球场上有特定的环境。
“我是人不是机器……”

这是我后来电话连线说的。
在离开解说员那个位置的时
候，我作为个体接受了张斌

的电话连线。有些人把两段
话混淆起来攻击我。

我其实是比较傻的，那
会儿不说话就完了，我却很
实在地说了这番话，就更加
重了我前面的“罪”。其实，
单独看解说里的话语，问题

不那么严重。否则，人家澳大
利亚政府就该有反应了。事
实证明，所谓“引起外交纠
纷”的谣言完全是某些惟恐

天下不乱的“自己人”凭空
捏造的———他们也太弱智

了，忘记了澳大利亚是个民
主法制言论自由的国家。
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$%&4对，气愤的一是
把这件事上升到 “爱国卖
国”的人，二是那些怀疑我赌
博的人。如果不是领导的爱
护和帮助，不是广大观众和
球迷的支持和信任，后面的

比赛我很难再解说了。但是，
对那些扣政治帽子，上升到

爱国不爱国的人，我觉得又
可悲又可笑：都什么年代了，
还搞这一套？还有一种人我
也痛恨：自己赌球，还以小人
之心度君子之腹。我诅咒怀
疑我赌博的人！
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$%&4 这么简单的事

情就给弄成了“绯闻”。过
两天华谊兄弟 12周年庆
典，请我去凑热闹，到时候
我就拉着张靓颖一块照张
相让大家看看。不就非要弄
假成真吗？
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$%&4我自己不好说，
还是让别人说吧。我就想说
那句我从书上看来的话，这
是最好的时代，也是最坏的
时代。最好的时代就是一片
荒地，你怎么开拓都是你说

了算；最坏的时代就是因为
这是一个完全没有规范、没
有规矩的行业。
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$%&4早晚会有这一
天。每个人都会有干不动的
那一天，这是自然规律。如
果有一天我觉得我做事的
方法错了，那我自己可能就

会离开。于公于私我都不愿
意干一件自己不适合的事
情。
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$%&4我妥协的还是
不太够，妥协的再好一点就
好了。我对社会上缺乏公
德、缺乏良心的事情比较愤
慨。(解说门)这个事件出了
之后，张斌说了一句话：
“这个世道还是我所认识

的那个世道吗，我满心悲
凉。” 他说出了我的心里
话。我虽然有我的问题要检
讨，出了一些业务上的错
误，但是也要看到媒体的恶
炒、恶搞当中，有很多实际
上是很不道德的。

你在业务上怎么批判
我，怎么骂我都没关系，但
你不要编造事实。比如说我
“首次面对媒体谈离婚”，
这种报道出来之后，我作为
一个公众人物有这种承受
力，允许别人议论我甚至胡

编，但是你不能把火烧到我
的前妻和女儿身上啊？你什
么时候采访我了？公然造假
啊！如果哪个记者敢当面问
我说，听说你赌球啦？我就
上去大嘴巴抽他。我要是赌
球，公安机关就先抓我了，

还用你问？编我“首次面对
媒体谈离婚”的那个人，我
要见着他就大嘴巴抽他。
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$%&4我希望能够平
静地生活。老“战斗”也不
行，“战斗”完了得休息休

息。以后再发现一些好苗
子，给他们创造机会，带一
带，让他们能够多说些比
赛。我们以后的转播任务很
重，每个周末有十几场足球
直播，需要更多的好解说
员。 56789:;
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